

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan terhadap media *ULTAPRO* yang dikembangkan, maka dapat diambil beberapa simpulan sebagai berikut :

1. Pengembangan media *ULTAPRO* pada tema 4 subtema 1 kelas IV SD menggunakan model pengembangan *Research and Development* (R&D). Langkah – langkah model pengembangan *Research and Development* (R&D) oleh Sugiono (2009) yaitu potensi dan masalah, pengumpulan data, desain produk, validasi desain, revisi desain, uji coba produk, dan revisi produk.
2. Proses pembelajaran dengan menggunakan media *ULTAPRO* dapat ditinjau dari aspek kepraktisan atau keaktifan siswa, yaitu hasil observasi kegiatan pembelajaran memperoleh nilai sebesar 90,66%, nilai tersebut menyatakan bahwa kegiatan pembelajarn dapat berjalan dengan baik dengan kriteria pencapaian tinggi. Sedangkan hasil observasi aktifitas siswa memperoleh nilai sebesar 81,5%, berdasarkan pedoman kriteria keaktifan siswa nilai tersebut termasuk nilai yang tinggi. Jadi aktifitas siswa yang difokuskan pada keterampilan sosial yang meliputi kerjasama, toleransi dan bersosialisasi dapat dinyatatakan bahwa keterampilan sosial siswa dapat meningkat tinggi.
3. Keefektifan media ditinjau dari aspek kevalidan sebuah media yaitu penilaian dari para ahli media dan ahli materi memperoleh skor rata-rata 4,3 yang termasuk dalam kategori sangat valid. Dengan demikian media *ULTAPRO* (ulat tangga profesi) dapat dikatakan sangat valid, dan keefektifan dapat dilihat pada hasil tes

yaitu tes hasil belajar (ketuntasan belajar) dan respon siswa. Hasil dari tes awal (*pre-test*) dan tes akhir (*post-test*) yang telah dilakukan diketahui nilai siswa mengalami peningkatan pada tesakhir (*post-test*). Persentase nilai tes awal (*pre-test*) sebesar 50%. Sedangkan persentase nilai pada tes akhir (*post-test*) sebesar 83,3% dengan jumlah siswa 6 dan dapat dinyatakan 5 siswa tuntas belajar. Hasil respon siswa setelah media *ULTAPRO* (ular tangga profesi) digunakan yaitu untuk kategori jawaban “ya” memperoleh persentase 86,7%. Sedangkan untuk kategori jawaban “tidak” memperoleh persentase 13,3%. Jadi respon siswa setelah menggunakan media *ULTAPRO* (ular tangga profesi) sudah berhasil karena telah mencapai persentase 86,7% dan masuk kategori “sangat baik”.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang didapatkan untuk kualitas penelitian yang selanjutnya agar lebih baik, maka peneliti memberi saran sebagai berikut :

### **1. Bagi guru**

Dari hasil produk penelitian dan pengembangan dapat memberikan manfaat bagi pembelajaran, maka disarankan kepada guru untuk mengembangkan produk ini dengan cakupan yang lebih luas ataupun pada materi lain.

### **2. Bagi peneliti lain**

Pada tahap ke-7 Uji coba produk yaitu tahap penguji cobaan produk dalam lingkup kecil diharapkan peneliti selanjutnya melanjutkan pada tahap uji coba pemakaian dalam lingkup lebih luas dan produksi masal agar media dapat dikembangkan lebih sempurna.